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平成２０年度 第２回予防接種運営委員会 会議録 
 
日  時 平成２１年２月９日（月） １３：３０～１４：１５ 
会  場 芦屋市医師会医療センター ２階会議室 
出 席 者 委 員 長  鈴木 紀元 

委  員  北井 明 
委  員  河盛 重造 
委  員  鶴林 泉 
委  員  磯森 健二 
委  員  伊田 義信  
事 務 局  北口 泰弘 

  瀬戸山 敏子 
  奥野 裕子 

事 務 局 健康課 
会議の公表 ■ 公 開 
傍聴者数       ０ 人 
 

１ 会議次第 

 （１）委員長挨拶 

 （２）議題  

    ・平成２０年度予防接種事業実施状況について 

    ・平成２１年度予防接種事業予定について 

 （３）その他  

   

２ 提出資料 

  資料１ 平成２０年度予防接種事業実施状況について 

（第４章 予防接種事業，平成２０年度麻しん風しん定期予防接種事業実施状況

調査集計表，予防接種のお知らせ，MR(麻しん風しん)混合ワクチン予防接種のご

案内） 

  資料２ 平成２１年度予防接種事業予定について 

（平成２１年度芦屋市の予防接種について，ポリオ予防接種，厚生労働省の通

知，三種混合の予診票，風しんの予防接種について） 

  資料３ その他（兵庫県感染症発生動向調査週報，平成２０年度芦屋市立学校園学級閉鎖

件数） 

  

３ 審議経過 

 開会 

  （鈴木委員長）事務局，議題について説明してください。 

  （事務局奥野）平成２０年度予防接種事業実施状況について（資料１の説明） 

  （鈴木委員長）質疑はありませんか。 

対象者というより保護者に対して予防接種についての健康教育が大切です

ね。また，高校3年生の母子健康手帳がなくしている人が多いですね。 

 （河 盛委 員）今の大学生の麻しんや風しんの予防接種の未接種者がやはり多いです。 

(鈴木委員長) 神戸大学は，入学の際にMR（麻しん風しん）混合ワクチンの予防接種や抗

体価を調べることを勧めていて費用を大学側が負担しているようですね。 

（鈴木委員長）事務局，平成２１年度予防接種事業予定について説明してください。 

（事務局奥野）平成２１年度予防接種事業予定について(資料２の説明)  
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  （鈴木委員長）質疑はありませんか。 

  （河 盛委 員）ポリオの日程ですが，日程が詰まっていて，5月は麻しんの流行期でもあ

り，市民はポリオと麻しんの予防接種どちらを優先するか大変悩むようで

す。また11月は風邪やインフルエンザに罹患する人も多く，日程が詰まっ

ていると治癒してもポリオの予防接種を受けられない人もいます。今後

は，春と秋の接種の月をそれぞれ2ヶ月間にわたって接種を行うなど接種

日の間隔をあけるようにして，対象者の接種機会を増やすようにしてはど

うでしょうか。 

（鈴木委員長）事務局，その他として何かありますか。 

  （事務局奥野）兵庫県感染症発生動向調査週報について(資料３の説明) 

（鈴木委員長）結核がなくなりませんね。 

(河 盛委 員) 学校園学級閉鎖日数は閉鎖した当日は含みますか。学級閉鎖は，感染症拡

大防止のために大変有効です。学級閉鎖の日数が短いと効果が期待できま

せん。 

（伊 田委 員）閉鎖した当日は含みません。 

（鈴木委員長）その他何かありますか。 

   (事務局瀬戸山)Hibワクチンや肺炎球菌ワクチンの実施医療機関や料金についての問い合

わせが多いです。 

（鈴木委員長）Hibワクチンは，今予約すると5月に供給となりワクチンが不足している

状況です。Hibワクチンの接種は，芦屋市の小児科で実施しています。 

MR4期の対象者である高校生に対しては，教育委員会と協力できるのは県

立高校ですが，他の高校に通っている人についてどのように対応すべきで

しょうかね。高校3年生は，現在自由登校であり学校に通知しても効果が得

られにくい。また中学1年生には学校に通知をしても良いが，他市民も通っ

ているので市の接種率向上には直接関係せず，効率が悪くなります。 

(河 盛委 員)風しんの予防接種ですが，この対象者は実は多くの人が自然感染をしていま

す。H５年までに４・５年毎に風しんが流行していたので，すでに罹患して

いたり，免疫がついていたりして抗体を持っている人が多いのです。問題

は，この対象者以降に生まれた今の大学生などが免疫を持っていないことで

す。また麻しんの予防接種は比較的接種している人も多いのですが，風しん

の予防接種を接種している人は少ないのが現状です。平成16年(2004)春に，

中国・関東・九州地方を中心に日本各地で地域流行がおこり，その結果先天

性風疹症候群の子どもが10名認められました。風しんは，無症状なので罹患

した本人が罹患したことさえ覚えていないことがあります。 

(鈴木委員長)妊娠したら風しんの抗体価をはかりますよね。 

(北 井委 員)内科医に何か市民に対して伝えることや実施することがあれば伝えて欲し

い。MR接種の促進など。 

(事務局瀬戸山)2月末から「予防接種週間」を実施する予定です。「広報あしや」で市民

にお知らせしていますが，予防接種週間について知らない人が多いです。 

(北 井委 員)市民は,興味の有無によって反応が違うためでしょうね。 

(河 盛委 員)小児科には高校生は受診に来ません。高校生が受診しにきた場合は，MR接種 

について確認しています。 

(鈴木委員長）全会一致で了承ということで，よろしいですか。 

         ＜全員異議なし＞ 

   閉会 


